
議会報告会総括 

【総務委員会～市役所庁舎の建て替えについて～】 

長久手市役所本庁舎は、昭和４２年竣工から５０年が経過し、建物が老朽化

している。昭和４９年建設の西庁舎(公民館)、平成４年建設の高齢者生きがい

センターも建物が老朽化しており、市は新たな体育館を含めて一体的に再整備

するとしている。                           

あ人口は、本庁舎竣工時の８，３００人から現在６万人弱へ増加し、総務省の

示す標準面積からして事務スペースが著しく狭いという課題がある。市役所は、

大規模災害時に対策本部が設置される災害の拠点である。耐震補強工事はなさ

れているものの、大規模災害時に継続して業務を行うＢＣＰの観点から支障を

きたす可能性があると指摘されている。 

次期総合計画で採用する人口推計では、人口のピークを平成４７年としてお

り、約１７年後には人口減少、税収減が予想される。行政需要の高まっている

今、市庁舎等公共施設の整備が必要な時期であると考える。 

今年度中に開催される「市役所等公共施設整備基本計画」のワークショップ

で市民から出された意見を聞き、建て替えに向けて市としての方針を明確にす

るよう要望する。 

 

≪２部で市民から寄せられた意見(抜粋)≫ 

１ 場所について 

・ 愛知医科大も近くにあるので、現在の場所での建て替えに賛成。 

・ 岩作から市役所を持っていってしまうと、岩作には何もなくなってしま

う。人も来なくなる。岩作が寂れてしまう。やはり岩作が良い。岩作の今の

場所で建替えて欲しい。  

・ 市全体を考えると、やはり長久手中央、イオンの辺りが良いと思う。 

・ 各小学校区に共生ステーションを作るならば、その中に併用してＮピア

のような機能を持たせれば、合理的で予算を押さえることができる。 

・ 上郷地区、岩作地区、長湫地区にひとつずつＮピアのような機能をもっ  

た支所を作ると良い。 

・ 車でしか行けないような場所はこれからの時代にふさわしくない。  

・ 各地域の人口分布を調べて、支所を作ってほしい。リニモの各駅に作る

手段もある。 

 

２ 建物について 

・ 高層はやめて頂きたい。長久手の街並みに似合う建物でお願いします。 

・ 育児に関する事や高齢者、障がい者の福祉に関する事、教育に関する事  



の機能をもつ施設を一緒に作ってほしい。 

・ 災害に強い庁舎であるべき。陣頭指揮を執る庁舎が潰れてしまっては元 

も子もない。 

 

３ 意見 

・ まず、いつ建て替えなのか、はっきりさせて欲しい。 

・ PPP、PFIなど官民協働の手法の違いによるメリット、デメリットをはじ 

め、市民が決めるなら決められるだけの材料（資料）を市民へ提示して欲  

しい。 

・ 市民が 50人いれば 50の意見がでるけれど、どうまとめるのか。 

・ 市の計画通りになかなか進んでいかないことが多すぎるのではないか。  

リニモテラスにしても香流川計画にしてもどうなっているのか。 

・ 急に動き出した感がある。市民への周知がないまま市役所のプランが先 

行して進められている。  

・ これからの時代は、箱モノではなく、出向いていく行政サービスが必要  

であると思う。 

 



教育福祉委員会 

〇教育環境・学校へのエアコン設置について 

ご意見 

・参加者全員「今の時代、つければいい」との意見でした。 

・特別室には設置してあり、普通教室には設置していないとのことだが、温暖化が進む中全室に設

置すべきである。 

・大人達が付けたいと言っているが、子どもたちの意見も聴く必要がある。ランニングコストは建

物の構造によって変わってくる。 

・尾張旭市では、市長の公約で補助金を活用し、小中学校全教室に設置するという事で議会にも承

認を得ている。 

・北中学校の植樹が生い茂りひどい状況である。市内についても植栽が多すぎて風の通りが悪くな

っていて、温暖化にもつながっていると思う。植栽すればよいというのではなく管理が必要であ

る。 

・地球温暖化の現在において、子ども達の育成の面からも、暑いから汗をかけという精神論の時代

ではない。 

委員会の対応 

教育福祉委員会終了後、教育長はじめとする教育総務部局に対して参加者の皆さまからいただい

た貴重なご意見をお伝えし、意見交換を行いました。教育委員会でもエアコンの設置について引き

続き議論をしていくとのことであるため、教育環境が改善されるよう引き続き、要望・研究・議論

をしていきます。 



 議会報告会の市民の方からの意見について 

くらし建設委員会 

 

地域共生ステーション 

（市に対しての要望） 

・ グーグルマップで施設名称、用途、場所を正確に表示できるようグーグルに

報告してほしい。 

・ 看板設置もわかりやすくして欲しい。 

・ 共生ステーションの役割、まちづくり協議会の運営方法など明確にして欲し

い。ボランティアで行うには難しいものもある。住民の意見を十分聞いて欲

しい。 

（意見として伝える内容） 

・ 「連合会費をもらって運営される連合会に対し、まちづくり協議会は市から

お金が出て同じことができるとなるなら連合会はいらない」となるのではな

いか。合点がいかない。 

・ 地域差なく他の地域に早く整備して欲しい。 

・ 家族葬ができるなど多様な活用ができるようになればいい。 

 

（その他の意見） 

・ スポーツターミナルの整備は他市町の人も使えるようにするかしないかな

ど規模の設定を明確に示して欲しい。また、リニモを生かした立地にできな

いか。 

 


